

Le Très Révérend Père Hage, vicaire-provincial des Dominicains en Amérique, a donné le sermon. Nous sommes heureux de publier ici les extraits que nous lisions lundi dans les colonnes du *Devoir* de Montréal. L'éloquent Dominicain expose, d'après le verset du Psalmiste, que " La voix de l'allégresse et du salut retentit dans la demeure des justes ", et il développe ainsi son beau thème :

La demeure des justes, qui se réjouit aujourd'hui, n'est-elle pas, après l'Eglise, l'illustre famille religieuse qui donne naissance à deux nouveaux apôtres et s'enrichit de deux nouveaux trésors de grâces et de bénédictions ? Elle aussi, comme l'Eglise, a besoin, pour continuer la mission qui lui est confiée, d'élever ses enfants jusqu'aux sublinités de la prêtrise. Pour elle, comme pour l'Eglise, l'ordination sacerdotale devient une nécessité de son mandat, une condition de sa permanence.

Grâce au ciel, depuis le jour où le glorieux blessé de Pampelune, où le solitaire extatique de Manrèze, où le vaillant soldat du Christ, appelant auprès de lui six hommes de sa trêpe et de son héroïsme, fonda avec eux, dans un souterrain de Montmartre, une société qui ne voulut d'autre titre que celui de Jésus — la source du sacerdoce et de l'apostolat ne fut jamais tarie.

Des géants de travail et de sainteté apparurent aux nations civilisées comme aux nations sauvages, et ce fut, dans ce seizième siècle marqué par l'insensée révolution protestante, toute une armée qui se leva pour défendre les droits de Dieu que l'on méconnaissait et de la vérité que l'on tentait de hâcher en morceaux. Venant après les grands ordres religieux, purement contemplatifs, et après les ordres religieux mêlés de contemplation et d'action, la Compagnie de Jésus se tourna résolument vers l'action, et chaque fois qu'a surgi une nouvelle forme du mal ou un nouveau besoin des âmes, aussitôt a surgi une nouvelle forme de l'action.

C'est ainsi que, tour à tour, ou en même temps, le ministère des Pères Jésuites a compris la prédication, les missions, les retraites, l'enseignement, l'éducation, les oeuvres sociales, les oeuvres de jeunesse, les groupements; c'est ainsi qu'on les a vus, sur toutes les plages et sous tous les climats, souvent arriver les premiers là où il